

Erklärung zur Energiepolitik der GASAG-Gruppe für das Energiemanagementsystem der GASAG AG

Klimaschutz gehört schon lange zum Leitbild der GASAG-Gruppe. Der Erfolg der Energiewende und damit die erfolgreiche Umsetzung der Pariser Beschlüsse sind integraler Bestandteil unserer Unternehmensstrategie und -philosophie. Das Ziel ist es, bis 2040 klimaneutral zu sein. Dieses Ziel soll durch den Einsatz energieeffizienter Technologien und erneuerbare Energien für 100% fossilfreie Energielösungen erreicht werden.

Zur Erreichung dieser angestrebten Treibhausgas-, insb. CO₂- Emissions-, Reduktion agiert die GASAG-Gruppe als Energiedienstleister für Berlin und Brandenburg und ist zudem deutschlandweiter Partner in ausgewählten Märkten für Energielieferungen und -lösungen.

Damit bekennt sich die GASAG-Gruppe als wichtiger Bestandteil der regionalen Wirtschaft klar zur Region Berlin-Brandenburg als Standort für neue Technologien in einer nachhaltigen Industriegesellschaft. Die Umsetzung der Klimaschutzziele erfolgt deshalb unter Einbeziehung der regionalen Unternehmen mit einer Reihe von zukunftsweisenden Handlungsfeldern.

THG/CO₂-Minderung und energetische Effizienz sind aber nicht nur ein wichtiger Auftrag im Rahmen unserer Marktrolle und relevante Elemente der Angebote an unsere Kunden und Partner, sondern haben auch gruppenintern für unseren Betrieb und die Administration eine hohe Bedeutung.

Der Vorstand der GASAG AG fördert eine nachhaltige und fortlaufende Verbesserung der energiebezogenen Leistung durch die Einführung und Aufrechterhaltung eines Energiemanagementsystems gemäß DIN EN ISO 50.001:2018. Die Verbesserung der Energieeffizienz dient damit dem strategischen Unternehmensziel der GASAG-Gruppe, die Wettbewerbsposition zu erhalten und auszubauen.

Dazu setzen wir auf klimaeffiziente Energieerzeugungs- und Anlagentechnologien sowie auf die Erhöhung des Einsatzes von erneuerbaren Energien. Darüber hinaus erfolgt eine kontinuierliche Weiterentwicklung des Fuhrparks in Richtung CO₂-Neutralität. Auch die Beschaffung von Waren und Dienstleistungen sowie das klimafreundliche Verhalten von Lieferanten für unsere Betriebs- und Verwaltungstätigkeit wird zunehmend in Bezug auf Klimaverträglichkeit optimiert. Bei auslegungsbezogenen Tätigkeiten wird auch die Verbesserung der energiebezogenen Leistungen berücksichtigt. Auch der Gebäudebereich für Betrieb und Verwaltung wird zunehmend durch die Anpassung auf klimafreundlichere bzw. neutrale Energieversorgung weiterentwickelt. Zur Sicherstellung der Erreichung unserer Energieziele werden Maßnahmen definiert und regelmäßig überprüft. Zusätzlich wird durch den Auf- und Ausbau eines detaillierten Energiecontrollings eine Verbesserung der Transparenz unserer energiebezogenen Leistungen erreicht.

Ziel des fortlaufenden Verbesserungsprozesses ist es, die Ausgestaltung der energiebezogenen Leistungen in einem effizienten Prozess stetig zu optimieren.

Der Vorstand der GASAG AG stellt jederzeit sicher, dass die Informationen und Ressourcen für den Betrieb des Energiemanagementsystems und die Erreichung unserer Energieeinsparziele adäquat zur Verfügung gestellt werden.

Bei der Umsetzung unserer definierten Ziele folgen wir, über bestehende gesetzliche Maßgaben hinaus, auch unseren unternehmenseigenen Vorgaben.

Die Einhaltung der entsprechenden gesetzlichen Richtlinien sowie anderer rechtlicher Verpflichtungen und Genehmigungen ist für uns selbstverständlich.

Das Energiemanagementsystem ist fester Bestandteil der Nachhaltigkeitsstrategie der GASAG-Gruppe. Zudem erfolgt die Einführung einer Beschaffungsstrategie zur Auswahl von Produkten und Dienstleistungen auch nach zukunftsorientierten Energieeffizienzkriterien, die Bestandteil unserer Kaufentscheidungen werden.

Ein fortlaufender Verbesserungsprozess wird dabei mindestens für die folgenden Maßnahmen umgesetzt:

- Messung, Kontrolle und Analyse der Energieverbräuche und -bedarfe
- Erfassung und Überprüfung von wesentlichen Änderungen in energiebezogenen Leistungen
- Überprüfung und Verbesserung der Energieeffizienz von Prozessen, Anlagen, Geräten und Fahrzeugen
- Identifikation, Umsetzung und Kontrolle von Energieeinsparmaßnahmen

Unser Energiemanagementsystem fügt sich in die vorhandene Managementsystemlandschaft ein. Wir überprüfen jährlich den Umsetzungsfortschritt unserer Ziele.

Im Rahmen unserer nachhaltigen Beschaffungsstrategie optimieren wir unsere Energiebilanz, indem wir die Energieeffizienz von Produkten und Dienstleistungen in die Kaufentscheidungen einfließen lassen.

Zur erfolgreichen Umsetzung der Energiepolitik sehen wir eine flächendeckende und wiederkehrende Kommunikation in die gesamte GASAG-Gruppe und an externe Partner als wesentlich an. Unsere Führungskräfte fordern und motivieren unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, im Rahmen ihrer Tätigkeit energieeffizient zu handeln. Dabei agieren sie aus einer Vorbildrolle heraus, die sich durch konsequent nachhaltiges Handeln auszeichnet.

Diese Grundsätze bestimmen unsere Zusammenarbeit mit Mitarbeitern, Kollegen, Partnern und Kunden. Sie sind Teil unserer Unternehmenskultur und ein wesentlicher Teil unserer Unternehmensstrategie.